

Diputación destina más de un millón de euros a obras de mejora de infraestructuras y equipamientos en Bérchules

Entre las actuaciones destaca la recuperación y puesta en valor de la Acequia Nueva, a su paso por el núcleo urbano, desarrollada en el marco del Programa Provincial de Conservación y Uso del Patrimonio Arqueológico y Paleontológico Rural

miércoles 22 de febrero 2023



La Diputación de Granada ha invertido más de 1 millón de euros en obras de mejora de infraestructuras y equipamientos en el municipio de Bérchules. Así lo ha asegurado hoy el presidente de la Diputación, José Entrena, que ha realizado una visita institucional al municipio.

Entrena, que ha estado acompañado del diputado provincial de Obras Públicas y Vivienda, José María Villegas, y del diputado de Asistencia a Municipios y representante por la comarca, Juan Antonio Palomino, ha mantenido una reunión con el alcalde de Bérchules, Ismael Padilla, y miembros de la corporación municipal. Durante el encuentro, han abordado las actuaciones terminadas y en ejecución que se han realizado en el municipio a través de los diferentes planes de inversión de la Diputación.

Entre las actuaciones destacan obras de abastecimiento, saneamiento y pavimentaciones en varias calles del municipio, la mejora y el acondicionamiento del Camino Rural de la Vega, la recuperación y puesta en valor del patrimonio cultural “Acequia Nueva”, a su paso por el núcleo de Bérchules, desde la calle Baja Iglesia hasta la calle del Agua.

También se han realizado obras de acondicionamiento y mejora del vial de acceso al barrio del Churre y al Camino de la Sierra, así como al núcleo de Alcútar, al barrio de la Solana y al barrio García.

Durante la visita, el presidente de la Diputación ha afirmado que las inversiones que ha realizado la institución provincial a través de diferentes planes y programas durante este mandato son “muy importantes”. En este sentido, ha destacado el papel esencial que cumplen las diputaciones en su relación con los pequeños municipios.

Tal y como ha informado el presidente, ha abordado con el alcalde la situación de los servicios públicos, “que es una cuestión fundamental para los pueblos pequeños” y las necesidades que tiene el municipio. Para Entrena, Bérchules “tiene, en general, tiene buenos servicios públicos y una estrategia de desarrollo futuro muy clara, ligada a su paisaje, a la actividad turística y a un sector primario muy potente”.

Recuperación de la cultura

Por su parte, el alcalde de Bérchules se ha referido a la recuperación de la Acequia Nueva, realizada gracias al Programa Provincial de Conservación y Uso del Patrimonio Arqueológico y Paleontológico Rural. Para Padilla, el programa de conservación patrimonial supone para el municipio la recuperación de la cultura y de las costumbres. “En este municipio, las acequias no solo son un recurso turístico o un elemento visitable sino que a día de hoy, por la importancia de la agricultura, protegerlas y recuperarlas supone que sigan en marcha”, ha apuntado.

Además, ha explicado que los trabajos de recuperación forman parte de las actuaciones de un proyecto turístico, el Museo Territorio, que englobará todos los lugares visitables de relevancia en el municipio, atendiendo a la historia de Bérchules y a su pasado árabe. En este sentido, se ha referido a los lavaderos, las acequias, las eras y los tinaos como elementos de esta iniciativa cultural.

“Este proyecto significa recuperar los valores históricos y crea mucha identidad entre los vecinos, aunque también es fundamental la repercusión económica”, ha indicado el alcalde, que ha informado que también está en marcha la recuperación de un antiguo molino harinero que va asociado a la Acequia Negra “y que está contando con la aceptación de los ciudadanos”.

Por último, Padilla ha asegurado que la cohesión social es una de las fortalezas de Bérchules, y la base de su funcionamiento: “Aquí, todos los agentes sociales van a una y la participación es vital para cualquier tipo de proyecto deportivo, social, turístico o agrícola; esa es la garantía del éxito”.

